

Samuel Koch – Biografie

Samuel Koch ist ein Mutmacher, wenn es darum geht, andere Menschen darin zu bestärken, aus jeder Situation das Beste zu machen. Der ehemalige Kunstturner, der seit seinem Unfall in der TVShow „Wetten dass...?“ vom Hals abwärts gelähmt ist, begeistert seit vielen Jahren durch seine positive Ausstrahlung und seine Lebensfreude. Er, der sich nur mit Hilfe anderer bewegen kann, erreicht und bewegt Menschen wie kaum jemand sonst.



Samuel Koch wurde am 28. September 1987 in Neuwied geboren. Bereits mit 6 Jahren begann er mit dem Kunstturnen und nahm anschließend 17 Jahre lang an zahlreichen nationalen und internationalen Wettkämpfen teil. Er studierte Schauspiel an der Hochschule für Musik, Theater und Medien in Hannover. Seit einem Unfall 2010 ist er Tetraplegiker, beendete dennoch sein Studium mit Diplomabschluss im Juli 2014. Nach seinem Studium wirkte er unter anderem in den Serien „Sturm der Liebe“ und „Großstadtvier“ sowie in Til Schweigers Kinofilm „Honig im Kopf“ mit. Von September 2014 bis September 2018 war er Ensemblemitglied am Staatstheater Darmstadt und spielte unter anderem die Hauptrolle in „Faust“ und „Prinz von

Homburg“, wofür er von der Zeitschrift „Theater heute“ als „Bester deutscher Nachwuchsschauspieler“ nominiert wurde. Seit Oktober 2018 ist er Ensemblemitglied am Nationaltheater Mannheim. Besondere Beachtung fand und findet Samuel Koch mit dem Ein-Personen-Stück „Judas“, das wegen des großen Erfolges mehr als 200-mal aufgeführt wurde. Er spielt in einen anspruchsvollen Monolog einen zwiespältigen Verräter Judas, der am Anfang am Bühnenhimmel schwebt, um im Verlauf der Aufführung unmerklich langsam herabgelassen zu werden und am Ende in der Versenkung, der Hölle zu verschwinden. In einer Kritik des Radiosenders SWR 2 heißt es: „In direkter, emotionaler Sprache schafft er das Psychogramm eines Mannes, der Verrat geübt hat, weil er zweifelte. Samuel Koch nimmt man jedes Wort ab. Wer nur in dieses Stück geht, um zu sehen, wie ein Rollstuhlfahrer auf der Bühne zurechtkommt, wird überrascht sein, welche weitaus wichtigeren Fragen da gestellt werden. Vor allem, wie sehr Worte und Mimik fesseln können. Gut, dass Samuel Koch 2010 nach dem Unfall die Schauspielausbildung fortgesetzt, sich nicht geschlagen gegeben hat.“ Im Grimme-Preis nominierten Film „Draußen in meinem Kopf“ gab Samuel Koch 2018 sein Debüt in einer Kinohauptrolle. 2020 folgte eine Rolle in dem Spielfilm „Ich kauf mir Deine Angst“. Im Herbst 2022 war Samuel Koch gleich in mehreren Produktionen als Schauspieler zu sehen sein, zum Beispiel in der Krimireihe „Vienna Blood“ im ZDF und in dem Romantikkomödie „Sachertorte“ für amazon Prime. Zudem ist Samuel Koch Autor. „Zwei Leben“ avancierte zum Spiegel-Bestseller und erhielt 2021 den Medienpreis „Goldener Kompass“. Im Herbst 2015 erschien sein zweites Buch „Rolle vorwärts – Das Leben geht weiter als man denkt“. 2019 folgte sein drittes Werk „StehaufMensch!“. 2021 erschien das Kinderbuch „Das Kuscheltier-Kommando – Eine

Geschichte über wahre Stärke“, das er gemeinsam mit seiner Ehefrau Sarah Koch geschrieben hat. Das Buch schaffte es auf die Spiegel-Bestsellerliste und wurde für den „Deutschen Kinderbuchpreis“ nominiert. Der zweite Band erschien 2022, ein Hörspiel kam Ende 2021 auf den Markt. Im Herbst 2021 beeindruckte Samuel Koch in der ProSieben-Erfolgsshow „The Masked Singer“ in der farbenprächtigen, aufwendigen Maske des „Phönix“, der aus der Asche auferstanden ist. Insbesondere für seine Darbietung des bekannten John-Lennon-Titels „Imagine“ fanden die Juroren starke Worte. Janine Ullmann war begeistert: „Ich bin total platt. Dieser Auftritt hat mich kalt erwischt, mit sowas habe ich gar nicht gerechnet.“ Rea Garvey ergänzte: „Dieses Lied war ehrlich und vom Herzen gesunken. Ich bin baff, begeistert.“ Moderatorin Ruth Moschner sagte: „Der Auftritt des Phönix ist immer etwas Besonderes. Ich hatte letzte Woche Samuel Koch im Verdacht. Wenn er es wirklich ist, wäre das der absolute Wahnsinn.“ Im Mai 2023 geht Samuel Koch mit seinem Programm „Schwerelos - Wie das Leben leichter wird. Ein Abend über die Kraft des Umdenkens“ auf Live-Tournee. Mit Humor und Fröhlichkeit saust er im Rollstuhl über die Bühne wie durch sein ganzes Leben und scheut dabei keine Herausforderung. Unterstützt wird er von einigen Musikern, darunter auch Familienmitglieder und einem Schauspielkollegen. Der Begriff „Ausnahmekünstler“ passt auf Samuel Koch wie auf kaum jemanden sonst. Seine Kraft bezieht er maßgeblich aus seinem christlichen Glauben. Samuel Koch unterstützt die „Deutsche Stiftung Querschnittslähmung“ und „wings for live“, die internationale Stiftung für Rückenmarkforschung. Er hält regelmäßig Lesungen und Vorträge, nimmt an Symposien und Kongressen teil. 2019 gründete er den Verein „Samuel Koch und Freunde e.V.“, der pflegenden Angehörigen von chronisch kranken und mobilitätseingeschränkten Kindern zur Seite steht. Derzeit betreuen Mitglieder des Vereins behinderte Kinder aus der Ukraine.

Kontakt:

PROMIKON > Künstler > Konzerte > Messen > Events

Christoph Buskies | Weierwies 8 D-35753 Greifenstein | mail@promikon.de
Tel.:+49(0)6449-7190090 | Mobil: 0172-2853007 | www.promikon.de
